

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 749

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera triestre. 8'00
Extranjero. id. 4'50

Lunes 6 de Julio de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado la de oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, a fin de que os talbezcaís en todas las naciones el imperio de vuestro amor.

Resolución apostólica

Prestar concurso eficaz á las obras del Sagrado Corazón de Jesús.

Diario religioso

JULIO
Sa e el sol 4'18
Supone á las 7'21

7

MARTES
S. Fermín

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 Misa con ventual.

SAN ANTONIO

Continúa la novena á Nuestra Señora del Sagrado Corazón á las 7 durante la misa que se celebra á esta hora.

DOLORES

Hora Santa con exposición y meditación por la tarde á la hora acostumbrada.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7 y 1/2.
En la iglesia de esta advocación á las 4 y 3/4.

DOS CARTAS

Madrid 1.º de Julio de 1903.

Sr. D. G. Rodrigo García Nocedal.

Muy señor nuestro: El Sr. Santillán nos ha honrado con su representación para ventilar con usted un asunto de honor surgido en la tarde de hoy en la tribuna de la prensa. El Sr. Santillán, por nuestro conducto, requiere de usted una absoluta é inmediatea retractación de las palabras ofensivas que le ha dirigido ó una reparación en la forma que le dan los caballeros.

Somos de usted atentos y seguros servidores, Luis Morote, Luis López Ballesteros.

Señores D. Luis Morote y D. Luis López Ballesteros.

Muy señores míos: Por conducto de uno de los ujieres del Congreso, recibí en las primeras horas de la noche de ayer la carta que tuvieron á bien dirigirme, comunicándome que el

Sr. Santillán les había dado su representación, y para requerirme en nombre de dicho señor con objeto de obtener de mí una absoluta é inmediata retractación de las palabras ofensivas que le ha dirigido ó una reparación en la forma que le dan los caballeros.

El Sr. Santillán ha informado á ustedes muy mal de lo ocurrido entre nosotros ayer tarde en la tribuna de la prensa del Congreso. Atento estába yo á lo que se decía en el salón de sesiones, y ni remotamente me acordaba en aquel momento de que existía en el mundo el Sr. Santillán, cuando me sentí repetidamente nombrado por mi apellido, y al volver la cabeza vi al Sr. Santillán que comenzó á emitir su juicio conforme con las afirmaciones del diputado republicano, que en aquel momento hablaba, con ademanes y palabras mortificantes, y altamente ofensivas para mí y para un señor diputado, con el que me unen lazos de un parentesco muy próximo; en el acto repliqué á aquellos ademanes y palabras con otras palabras adecuadas, pronunciadas por mí, con toda la intención y toda la energía que me sugirió la indignación que me produjo la injustificada é incomprensible actitud del Sr. Santillán; hubo réplicas por una y otra parte, y por la mía la acción decidida de lanzarme sobre el Sr. Santillán, lo que no pude realizar por impedirme los ujieres y algunas otras personas de las que estaban en la tribuna.

Esta es, señores míos, la relación verdadera de lo ocurrido, y, para ratificar su exactitud, no necesito apelar al testimonio de nadie, porque basta mi afirmación; vean ustedes, pues, cómo es de todo punto imprecendente el requerimiento que por conducto de ustedes me hace el Sr. Santillán, en lo que á la retractación se refiere: fui yo el primeramente ofendido, y mis palabras y mi actitud correspondieron á la ofensa que había recibido; palabras y actitud de que no tengo por qué arrepentirme, y que mantengo en absoluto con toda la energía de aquel momento.

Respecto de la segunda parte del requerimiento del señor Santillán, es decir, por lo que respecta al reto á un desafío que por conducto de ustedes me hace, he de decirles que lo rechazó enérgicamente por ser contrario el duelo á mis creencias como Católico, Apostólico, Romano, que soy; por considerarlo atentatorio á la dignidad del verdadero caballero; por estimar ese procedimiento de desafío concertado tranquilamente, con todo el aparato de padrinos, conferencias, etc. etc., como un subterfugio de que, en muchos casos, se vale la cobardía para aparentar un valor mentido, y por atenerme, en fin, á la letra de la ley, que califica de delito el duelo.

Rechazo, pues, la provocación del señor Santillán, como todas las provocaciones análogas que se me hicieron, bien entendido, que por esto no digo, ni doy á entender que no esté siempre y en todo lugar dispuesto á

repeler con todo rigor y energía cuantas agresiones, de palabra ó de obra, reciba, previniéndolas, á ser posible.

Soy de ustedes atento y seguro servidor,

RAMÓN GARCÍA RODRIGO NOCEDAL.

2 Julio 1903.

"EL PAIS,"

"El País," de ayer publica en primera plana lo siguiente:

"Incidente en el Congreso"

Era tan grande la alegría en la tribuna pública del Congreso al ver á Nocedal vapuleado, que algunos dijeron mirando á un Sr. García Rodrigo y Nocedal, que se dice sobrino del gran neo:

—¡Bien está llevando Tartufo su merecido!

—¡Mamarrachos!—gritó furioso el neo de la tribuna.

Y no había concluido de decirlo, cuando otro, al llamar á García Rodrigo bofetadas. Ambos fueron detenidos en medio de un escándalo que interrumpió momentáneamente al diputado que hablaba. Después el joven envió sus padrinos al que había gritado, pero éste rehusó el lance en virtud de sus principios católicos; después de todo respetables: menos mal; era tarde desgraciada para los Nocedales.

Esto que dice "El País," es mentira. Así lo declara en primer término el señor Melanchute, redactor del propio "País," y los periodistas todos que concurren á la tribuna de la prensa y que presenciaron los sucesos.

La tarde de ayer

Nuestro compañero de redacción señor García Rodrigo Nocedal, ha recibido ayer en el Congreso muestras inequívocas de aprecio, que muy sinceramente agradece, de parte de los periodistas que concurren á aquel Cuerpo Colegislador, todos los cuales protestaban, con acentos de indignación, de las falsedades vertidas por "El País," en el suelto que en otro lugar de este número publicamos.

Los Sres. Melanchute, redactor de "El País," Omedo, de la Agencia Fabra; Bategón y Briones, ambos de "La Época," Tvanera, de "El Imparcial," Marbán, de "El Correo," Arija, de "El Correo Español," Muño, de "El Nacional," Aguilera, de "El Globo," Montero, de la Agencia Almodóvar, todos, todos en una pa-

labra, cuantos presenciaron los hechos, que pasan de cuarenta en número, han ofrecido al Sr. García Rodrigo su testimonio para desmentir lo que se dice en el suelto de referencia.

Varios señores ex-diputados también se han acercado al Sr. García-Rodrigo, algunos de ellos aun sin haberle honrado nunca con su palabra, para ofrecérselo en igual forma y en los mismos términos que los periodistas.

A todos muchas gracias.

El sindicato DEL HILO Y DE LA AGUJA

Por iniciativa y bajo la dirección del padre du Loc establecióse en París, hace cosa de cinco años, una Asociación hermosa y útil, como todas las que inspira la caridad cristiana.

A causa del mezquino salario que recibían, encontrábanse muchas jóvenes en peligro de buscar medios degradantes y reprobados, pereciendo algunas en tales caminos de perdición.

En vista de estas urgentes necesidades, formóse el Sindicato del hilo y la aguja, cuyo objeto es proporcionar á las obreras afiadas trabajo en desahogadas condiciones, prestarlas socorros en tiempo de paro ó escasez, y sostenerlas con una continua educación moral y prácticas religiosas en el honor y en la virtud.

En caso de enfermedad, asegura la existencia médica, los medicamentos y la alimentación durante tres meses.

Gestiona gratuitamente toda clase de asuntos que le encomienden las asociadas, y, por último, admite en una casa, sostenida por el Sindicato, á vivir como en familia á las huérfanas, á las abandonadas y á cuantas aún no hayan encontrado colocación.

La situación del Sindicato es hoy floreciente y consoladora, subiendo á muchos miles la suma de las jóvenes que ha salvado ó regenerado.

SACRIFICIO

(Conclusión)

A medida que se elevaba, el aire era más glacial, un frío intenso penetraba en sus miembros. Revolvióse en su capa y siguió avanzando sin detenerse. Estaba muy próximo á realizar su propósito.

Negros nubarrones le envolvían. Una densa y oscura niebla le rodeaba. Su pie resbalaba sobre el sendero

helado, sus miembros comenzaban á fatigarle; pero seguía adelante.

De repente los ventisqueros derrocaron en torno suyo y la tempestad estalló en las profundas gargantas del San Bernardo. El viento azotaba sin compasión la capa del sombrío viajero y arrancábasela de las espaldas. Bandello luchaba contra la tempestad; los ventisqueros amenazaban cubrirle de un blanco sudario.

Cayó, pero en un segundo, se puso en pié y continuó su marcha, á pesar de la nieve y de la tempestad. El sendero desapareció. La nieve lo había cubierto y nuevas capas caían sin cesar amontonándose unas sobre otras, cegando al viajero, penetrando en los pliegues de su capa y entorpeciendo sus miembros fatigados. Marchaba sin embargo, apretando la capa contra su cuerpo, y aunando toda su energía contra la tempestad.

Se hundía á veces hasta la rodilla, resbalaba, caía, pero se levantaba y seguía adelante.

Así avanzó una larga hora contra la tempestad y los torbellinos de la nieve. Sus miembros se paralizaron poco á poco, su frente se cubrió de un sudor frío, su sangre parecía helarse en sus venas, sus fuerzas desfallecían, pero no su voluntad, su odio, su sed de venganza. Cuando vacilaba resbalaba ó caía, apretaba entre las manos su fusil y sus ojos se clavaban sobre la inscripción: *Antonio Paoli será muerto*. Y levantándose otra vez avanzaba un poco, marchando, deslizando, arrastrándose, acercándose en fin al enemigo, cuya sangre quería verter. Ni un suspiro salía de sus labios, ni un gemido de su pecho.

Sin embargo, por extraordinarias que fuesen su energía y su fuerza, Rafael Bandello era un hombre. Luchó cuanto pudo contra la violencia de la tempestad, contra la nieve y el frío, que le quemaba las manos y el cuerpo, pero al fin hubo de declarar se vencido, sus miembros se le abalanzaron, rugió de coraje y cayó; un grito penetrante y salvaje resonó entre los estrépitos de la tempestad; Rafael cayó desvanecido sobre la nieve que cubrió su cuerpo.

Ya no se movió, había perdido el conocimiento, pero en un último esfuerzo cogió el fusil con sus manos yertas. Súbitamente se oyó un ruido seco; la bala destinada á Antonio se paró á lo lejos Rafael no escuchó la descarga; sus dedos, al crisparse habían hecho presión en el gatillo. El disparo resonó y despertó los ecos de las altas montañas y de las neveras. Bandello se quedó rígido, sus ojos apagados se posaban sobre el suelo, su cara estaba pàida y su corazón sediento de venganza, apenas si latía. Permanecía inmóvil como la blanca cubierta de nieve que iba espesando sobre él.

Pasados unos minutos, la tempestad cesó. Los nubarrones se disiparon y los torbellinos de nieve bajaban á los valles; las nubes desgarraron el horizonte, el sol brilló en medio de un cielo azul y extendió sus dorados rayos sobre las montañas y las llanuras.

Se oyeron á lo lejos los sordos ladridos de un perro; parecían acercarse; el bravo animal apareció al fin sobre una roca; detrás de él marchaban tres monjes con hábitos de Agustinos. Su capucha estaba cubierta de nieve su barba cargada de nieve y de hielo; parecían estar rendidos de fatiga.

"Usted se ha engañado, Hermano Antonio, dijo uno de los monjes al que marchaba delante. Lo que ha creído ser un tiro de fusil, era seguramente un estrépito de la tempestad: una avalancha."

El Hermano Antonio sacudió la cabeza sonriendo: "No, hermano, no me

engañado; ese valiente animal ha encontrado la huella."

En efecto, el perro se había detenido un poco más abajo y escarbaba en la nieve con sus patas, y la arrojaba á un lado y ladraba con todas sus fuerzas. El hermano Antonio descendió, ayudó al bravo animal y sacó de su tumba de nieve á un hombre desvanecido. Cerca de él estaba su fusil. Antonio lo cogió, lo examinó un instante, y se quedó pàlido. Había leído sobre el cañón: *Antonio Paoli será muerto*.

"Es el, Rafael Bandello, y ha venido á matarme, pensó. Pero sea lo que fuere, mi vida está en manos de Dios, es preciso salvar á Rafael. Los otros dos monjes vinieron en su ayuda. Antonio se arrodilló junto al desgraciado y apoyó su cabeza contra su pecho, tomó un cordial de una cajita que le presentó uno de sus compañeros y trató con el más afectuoso y solícito cuidado á Rafael Bandello, su enemigo mortal. Rafael despertó nuevamente á la vida, y silencioso y sombrío siguió á los monjes hasta el Asilo sin pensar en ellos. Había reconocido en su salvador al enemigo cuya muerte había jurado.

Dejóle solo para que pudiese descansar. A la mañana siguiente entró en su cuarto un monje con la capucha echada. Levantó su capucha y Rafael se estremeció al reconocer á Antonio.

"Rafael Bandello, dijo el monje con voz dulce, has venido á matarme. Estoy dispuesto á morir, pero te ruego solamente que me escuches."

Sombrío y con los ojos clavados en tierra, Rafael hizo un movimiento de cabeza y Antonio continuó:

"Soy el matador de tu hermano Guillermo y por consiguiente consagrado á la *vendetta*. Pero te juro delante de Dios, que lo maté involuntariamente. Estaba cazando en la ribera. Distinguí á una águila sobre una roca. Tu hermano salió de detrás de un derumbadero; la bala destinada para el águila te atravesó el pecho. Yo huí no podía esperar que dieseis fé á sus palabras. Este triste suceso llenó mi corazón de amargas penas. Dejé el mundo para consagrar mi vida á Dios, porque el mundo no encerraba alegría para mí; tenía sangre en mis manos y sangre que no había sido derramada por mi culpa. Rafael Bandello, hace doce años que vivo en este desierto, desde hace doce años no he dejado pasar un solo día sin rogar ardientemente por el alma de tu hermano. Desde hace doce años he expuesto mil veces mi vida para salvar á desgraciados como tú. Tu venganza busca una víctima; toma pues mi vida, yo la ofrezco á tu venganza. Pero en el instante de mi muerte, olvida! Perdóname. Después que me hayas matado, ruega por mí."

Por mucho tiempo Rafael Bandello, permaneció en silencio, el pecho anhelante, los ojos llenos de lágrimas.

"Antonio! dijo al fin con voz entrecortada por los sollozos, y se arrojó al cuello del monje y le estrechó contra su corazón. Antonio, yo te buscaba para matarte y tú me has salvado la vida. Y crees tu que podría ahora matarte! Vida, por vida! Paz y perdón en Cristo."

Los dos hombres permanecieron un buen rato abrazados; sin decirse palabra, mezclando sus lágrimas.

Rafael no volvió más á su patria. La generosidad de Antonio había triunfado de su odio. Se hizo monje Bernardo y participó en el resto de sus días, de los trabajos del P. Antonio. Toda su vida puede resumirse en una palabra: sacrificio.

De Ginestar

Sr. Director de EL EBRO.

Con inusitado esplendor y verdadera devoción se ha celebrado en Ginestar un solemne triduo al deífico Corazón, como remate del mes de Junio á El congrado, siendo sobre todo brillantes los cultos del último día del triduo, fiesta principal, pues en la Misa de Comunión General celebrada á las siete y media se acercaron á la sagrada Mesa los asociados á tan simpática y valiosísima Cofradía en número de cerca 200, precediéndola con verdadero recogimiento y humildad todas las más caracterizadas señoras de esta católica y hermosa población.

A las 9 tuvo lugar la mayor celebrada por el R. Sr. Cura propio de Benisanet D. Joaquín Escoda, asistido del Diácono D. Emilio Sastre y del Rdo. Sr. Coadjutor D. Agustín Billaubi, y amenizada por la música y nutrido coro de la parroquia.

Ocupó la sagrada Cátedra el nuevo Párroco D. Modesto Cavaller y Deilá quien con sencillez y elegancia demostró á sus feligreses: Que en el Sagrado Corazón está la única escuela para aprender á ser felices y el verdadero antídoto para curar los males modernos.

Por la tarde cuyos cultos fueron todavía más solemnes y concurridos, ocupó la cátedra del Espíritu Santo el fogoso orador sagrado D. José Candau, Regente de Benisanet el cual invitó á su numeroso auditorio á corresponder á las finezas y amor grandísimo del Deífico Corazón, terminándose tan solemne fiesta con la bendición de S. D. M. dada á los fieles por el nuevo Sr. Cura Párroco, asistido de los tres sacerdotes ya mencionados.

NOTICIAS BREVES

En nueva Escocia (Canadá) se está organizando un activo y perfecto servicio de comunicaciones, para la exportación de la fruta á Europa.

Los remitentes españoles y las casas de vapores, deben tener siempre presente esta noticia.

—Ha suspendido su publicación el *Diario de la Coruña*, periódico liberal conservador que veía la luz pública en la ciudad herculina, La del humo.

—El señor Silvela ha recibido la visita de una comisión de Barcelona, para pedirle su apoyo en ciertas concesiones que solicitan.

—La Liga Católica de Sevilla sigue sus trabajos de propaganda.

Un caracterizado tradicionalista ha salido para Madrid con el objeto de gestionar la venida de Vázquez de Mella á aquella capital.

Así lo cuenta un periódico; pero consideramos *inexacta* semejante noticia.

—Los padrinos del señor Blasco Ibáñez señores Morote y Santillán han recusado á los del señor Soriano señores Barrionuevo y Villanueva.

Nosotros les recusamos á todos, Blasco y Soriano inclusive.

—En Barcelona, en la calle de la Diputación, varios huelguistas han agredido á un *esquirol*, hiriéndole gravemente

¡Viva la libertad!

—Al salir del Gobierno civil de Barcelona los patronos cargadores

del muelle han sido interrogados por los periodistas á los cuales les han contestado en forma incorrecta, dando lugar á un vivo altercado.

Esto lo dicen los periodistas. Ignoramos lo que dirán los patronos.

—El alcalde de Haro ha solicitado que sea reconocido el puente "Tirón."

—En Granada se han celebrado funerales por las víctimas de Cenicero, notándose la ausencia de las autoridades.

—El Ayuntamiento de Murcia enviará 500 pesetas para socorrer á los heridos que se hallan en Cenicero.

—En Bilbao en la iglesia de Santiago se han celebrado solemnes funerales por los que perecieron á consecuencia de la catástrofe del Najerilla.

Se ha abierto suscripción para socorrer á los heridos y á las familias de las víctimas.

—Un mecánico catalán residente en la República Argentina, ha inventado un aparato para la navegación aérea, por un sistema más pesado que el aire.

—Ha sido declarada oficial y de utilidad pública la Asociación de Arquitectos de Barcelona.

CRÓNICA

Ayer tarde recibió en esta ciudad un telegrama expedido en Roma, comunicando hallarse gravemente enfermo S. S. el Papa León XIII.

Los periódicos llegados hoy de Barcelona, confirman la noticia á que anteriormente hemos hecho referencia, é insertan numerosos despachos telegráficos recibidos de Roma en París, y cursados á la capital del principado.

En sección aparte publicamos varios telegramas que revelan ser muy grave el estado de Su Santidad.

No dudamos que nuestros lectores elevarán al Cielo sus preces por la salud del Augusto Vicario de Cristo en la tierra.

** Por el rectorado de Valencia ha sido nombrada maestra de Puebla Tormesa, doña Josefa Pascual.

—Se ha posesionado de la escuela de Costur, don Feliciano Moliner.

** Ha cesado en el cargo de director de nuestro apreciable colega *La Cruz* de Tarragona, nuestro compañero en la prensa don Luís Carbó, habiéndose encargado de aquella dirección el Rdo. Sr. Dr. D. Antonio Llavería

** Después de guardar cama algunos días, se encuentra ya restablecido el señor director del Instituto general y técnico don Juan Ramonacho.

** Han sido ascendidos á ingeniero jefe de primera clase, los de Obras públicas de esta provincia y Obras del puerto, señores don Alfredo Mosso y don Manuel Maese.

** En el tren de las cinco, salió anteaayer para Esplugas de Francolí, el Gobernador civil de la provincia.

** Ha presentado la dimisión del cargo de Depositario de fondos municipales del Ayuntamiento de Santa Bárbara, don Ramón Escrivá.

Los restos de Verdguer

El alcalde Barcelona ha dirigido invitaciones á las autoridades, corporaciones y entidades de importancia, para el solemne acto de traslación de los restos de mosén Jacinto Verda-

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

guer, al panteón construido al efecto. Asistirá el Orfeo Catalá, ejecutando composiciones adecuadas al solemne y religioso acto.

** Rogamos á nuestra primera autoridad municipal se sirva enviar al parque por las noches algunos de sus dependientes con órdenes severas y terminantes de suprimir con mano fuerte á la gentuza que con sus blasfemias y obscenidades han convertido en un infierno y en a-queroso lugar aquel sitio de solaz y esparcimiento.

** Varias son las calles de nuestra población que se preparan para celebrar las fiestas anuales en obsequio de Ntra. excelsa patrona la Virgen de la Cinta.

¿Y nuestro ayuntamiento ha proyectado algo que se relacione con la fiesta de la Santísima Virgen?

** Urge dictar las oportunas disposiciones para que cesen los especáculos que varios muchachos, ya grandullones están dando en la orilla del río, con ocasión de bañarse durante las horas de más calor y al atardecer.

Desígnese por quien corresponda el punto donde sin ofensa de la moral puedan tomar baños quien buenamente quiera hacerlo en el río.

La salud del Papa

París, 5, 1'13 tarde.

He aquí las últimas noticias que se han recibido respecto al actual estado de salud del Sumo Pontífice.

Desde hace algunos días venía el Papa debilitándose sensiblemente. El pasado viernes, para desmentir los inquietantes rumores que acerca de su salud circulaban, los cuales conocía el Papa por la lectura de los periódicos, quiso dar un paseo por los jardines de Palacio y recibir la peregrinación húngara, á pesar de los grandes temores que á sus familiares y allegados inspiraba una imprudencia semejante.

La fatiga que esto le produjo le indispuso de tal modo, que á las diez de la noche se hubo de llamar apresuradamente al doctor Lapponi, quien permaneció durante toda la noche en la biblioteca particular del Papa, separada de su dormitorio por una cortina únicamente. Durante toda la noche, que la pasó agitada, el venerable anciano, estuvo velando á la cabecera de su lecho uno de sus criados más fieles.

Todo el día del sábado lo pasó el Papa en estado asaz inquietante, permaneciendo también cerca del enfermo el doctor Lapponi. Este y el criado Centra son las únicas personas que penetran en el dormitorio del Sumo Pontífice.

Hay que observar el doctor Lapponi el comienzo de una lesión en uno de los pulmones del augusto enfermo, y esta mañana, á las nueve, han celebrado una consulta el médico de cabecera y el famoso doctor Mazzo-

ni, que el año pasado practicó al Papa una delicada operación quirúrgica.

Se le ha ordenado al maestro de ceremonias monseñor Raggi que suspenda el viaje que tenía preparado.

A las dos de esta madrugada todo parecía tranquilo en el Vaticano.

París, 5, 3'35 tarde. (Por cable).

La consulta celebrada esta mañana por los doctores Lapponi y Mazzoni ha terminado á las doce y media, y en el Boletín que se ha publicado después se declara que "el Papa padece una hepatización senil en un pulmón, siendo el estado general del enfermo muy grave, aunque no ofrece síntomas alarmantes por ahora.

París 5, 9'10 noche.

Aunque una agencia telegráfica ha comunicado la noticia de que el Papa había fallecido á las tres de esta tarde, á la hora en que telegráfico no se ha confirmado aún tan infausta nueva, aunque todas las noticias que vienen de Roma consideran al Sumo Pontífice poco menos que agonizante.

Telegramas fechados en Roma á las 5'30 de la tarde dicen que el estado del Papa es realmente desesperado.

"L'Osservatore Romano", que, como se sabe, órgano oficial del Vaticano, ha publicado á media tarde una edición especial, en la que después de reproducir el boletín médico que antes telegráfico, añade las siguientes palabras:

"Nosotros elevamos ardientes plegarias al Todopoderoso suplicándole que conserve la vida de nuestro Santo Padre, por quien tan sincero afecto sienten Roma, Italia y el mundo entero."

Interrogado el doctor Mazzoni por un redactor de la Agencia Nacional, ha declarado que temía muchísimo que no pasase de esta noche el Papa.

"La Tribuna", ha publicado también esta tarde una edición especial, en que se confirma en todos sus extremos el estado realmente desesperado del anciano Pontífice, cuyas fuerzas van sosteniéndose gracias á muy frecuentes y copiosas inhalaciones de oxígeno.

Se dice que el rey Victor Manuel tiene mandado que se le telegrafe con toda la posible frecuencia el estado del Papa, y se añade que en el caso de que muriese ahora aplazaría el rey de Italia su viaje á París.

París 5, 9'47 noche.

Además del suplemento publicado por "L'Osservatore Romano", "La Voce della Verità", ha dado también á luz esta tarde una edición especial, dando cuenta del estado de salud del Papa, y lo ha hecho en tal forma que ha quitado toda esperanza al público.

Los guardias pontificios han recibido orden de permanecer en el Vaticano.

Los cardenales Oreglia, Di Pietro, Gotthi, Mocenni y Rampolla han celebrado hoy una larguísima conferencia.

Dícese que esta noche tendrán una nueva consulta los doctores Lapponi y Mazzoni, y que después se publicará un nuevo boletín.

Muchos miembros del Cuerpo di-

plomático han estado hoy en el Vaticano para informarse personalmente acerca de la salud del venerable anciano.

El Cardenal-vicario ha ordenado que se hiciesen plegarias en las iglesias de Roma, las cuales han estado con este motivo llenísimas de fieles.

Los doctores han comunicado al conde Camilo Pecci el estado grave del Papa.

París 5, 10'07 n.

En los círculos diplomáticos discútese ya con apasionamiento acerca de las probabilidades de los diferentes cardenales á quienes se considera con más autoridad y prestigio para ocupar la cátedra de San Pedro.

Discusiones de todo punto estériles si se tiene en cuenta que es totalmente imposible aún conocer las candidaturas que se presentarán en el Cónclave.

Dícese que la lucha va á ser muy reñida entre el partido alemán y el francés, que propondrán sus respectivas candidaturas en el próximo Cónclave. Es innegable que el partido alemán ha realizado grandes progresos y adquirido muchos prestigios de diez años á esta parte, dentro el Sacro Colegio.

Por otra parte, sábese que el partido francés, á pesar de las recientes dificultades creadas por la situación pontificia dentro de la República, no escatimará esfuerzos para contrarrestar los del partido germánico.

De todos modos, la situación del partido italiano sigue siendo la más sólida, así por la fuerza de la tradición como por la fuerza del número.

La sucesión de León XIII puede en los momentos actuales originar graves complicaciones y serios conflictos ya que se presta á ocasionar una tirantez diplomática entre los Gabinetes alemán, italiano y francés.

El periódico francés "La Presse", asegura que durante las recientes negociaciones hechas por el ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Delcassé, con motivo del proyectado viaje de Mr. Loubet y consiguiente visita al Vaticano, un alto personaje de la Nunciatura en París le dijo al ministro: "Es completamente inútil que os preocupéis tanto por este asunto; si cuando el presidente de la República visite á Roma, quiere ver al Soberano Pontífice no es á León XIII á quien verá."

Estas palabras vienen á confirmar el contenido del telegrama que envió la semana próxima pasada, comunicando que un personaje recién llegado de Roma había pronunciado las mismas palabras.

Sobre el mismo asunto

París 5, 10'50 noche.

De Roma telegraffan que el Papa pudo anoche, así como esta mañana, por encontrarse en completa lucidez de espíritu, dictar sus últimas voluntades referentes á los asuntos particulares suyos.

Se dice en el mismo telegrama que Su Santidad había pedido que le administrasen los últimos Sacramentos.

Según los rumores públicos, á que se refiere dicho telegrama, el cardenal gran Vicario rodeado de los demás cardenales y grandes dignatarios

de la corte pontificia, administró anoche la Extrema-Unción al augusto enfermo.

París 5, 11 n. (Por cable).

El periódico católico *Le Pleuue Français* acaba de recibir un despacho de Roma, dando la noticia de que el Papa ha muerto, pero que se retrasará la publicación oficial de la noticia, como se acostumbra en casos semejantes.

El cardenal Gotthi

París 5, 11'35 noche.

Por ahora se considera como candidato que reúne más probabilidades de éxito para el próximo Cónclave, el cardenal Gotthi, aunque de nacionalidad italiana. Ese eminente prelado cuenta con grandes influencias dentro de los partidos alemán y francés, que quizás apoyen su candidatura en el muy probable caso de que se vieran en la imposibilidad de asegurar el triunfo á los candidatos de sus respectivas nacionalidades.

París 6, 12'10 mda (Por cable)

El boletín firmado por los doctores Lapponi y Mazzoni, publicado á las 5'40 de la tarde, dice que desde esta mañana ha aumentado ligeramente la debilidad general del augusto enfermo; que el estado de los pulmones sigue sin variación; que la respiración es bastante frecuente; que el pulso se le ha debilitado muchísimo, pero no se ha hecho irregular; que la temperatura es inferior á la normal, y que la lucidez es completa.

El Papa en la agonía

París, 6, 12'31 madrg. (Por cable).

Acaban de recibirse de Roma telegramas que confirman los rumores pesimistas que habían circulado respecto del estado del Papa León XIII.

Según las últimas noticias, á las siete de la noche ha entrado el enfermo en el periodo agónico.

Una multitud inmensa invade la plaza del Vaticano.

Reina ansiedad inmensa.

Témese que de un momento á otro la enfermedad del Pontífice tendrá un fatal desenlace.

El Papa Viaticado

París, 6, 12'55 madrg. (Por cable).

El acto de administrar los últimos Sacramentos al Papa León XIII ha revestido gran solemnidad.

El viático era llevado y fue administrado al Sumo Padre por el Cardenal Vanutelli, á quien acompañaban todos los cardenales presentes en Roma, así como los Arzobispos y Obispos que se encuentran en la Ciudad Eterna.

En tanto todos los asistentes caían de rodillas y la guardia noble papal presentaba las armas.

Su Santidad recibió la Eucaristía con piadosa resignación. Después de recibida, el moribundo levanta los ojos al cielo y parece hacer un esfuerzo para pronunciar algunas palabras; pero sin poderlo conseguir. El acto resulta verdaderamente imponente; los circunstantes están conmovidos y por su rostro corre copioso llanto.

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterols, 40

Instituto Provincial de Sueroterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHAS, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de suerooterapia

Suero antiiférrico.—Vacuna antivariólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Huevos, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyecciones id. id.—Espustos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascarides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos quísticos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer nuse de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

Fábrica de baldosas hidráulicas

Depósito de materiales de construcción Portland, cementos de todas clases y cal-hidráulica, mármol artificial, azulejos, baldosines y vidriados, pilas de todos tamaños y demás objetos en su clase

*** JOSÉ GIMENO MIR ***

CALLE DE LA ESCACION (frente al Café)
TORTOSA

Se reciben encargos de baldosas en todos dibujos
PRECIOS ECONÓMICOS

Fábrica de Organos para iglesias y salones

Esta acreditada casa fabrica organos de tubos sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina pneumática, Consolador de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Organos expresivos desde 4 500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años todos sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

Despacho: Comercio de Música — San Vicente, 99. — Valencia.
Talleres: Corset, 41. — Ruzafa — Valencia.

VINOS LEGITIMOS

JEREZ

MALAGA

OPORTO

MADEIRA

CATALUNA

L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

JUAN BUSTOS

PORTAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA

LA ACTIVA

Eduardo Argemí, antiguo y acreditado Recadero, el más antiguo en la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. y A., deseando que esta ciudad de Tortosa llegue á obtener el servicio rápido de encargos á GRAN VELOCIDAD, acaba de establecer en esta población una Agencia bajo su cargo, prestando el servicio diario de domicilio á domicilio desde Tortosa á Reus y Barcelona, confiando que me verá favorecido por el comercio de esta ciudad y del público en general de lo cual les quedará sumamente agradecido su afectísimo y servidor

EDUARDO ARGEMÍ.

Dirigirse para sus encargos:

REUS TORTOSA
Lloverá, 33 Angel, 8

BARCELONA
Santo Domingo del Call, 15
PRECIOS REDUCIDOS